

**22.11.2024**

**Persönlichkeitsstörungen und Persönlichkeitsveränderungen im Alter**

Dr. med. Dan Georgescu, Klinik für Konsiliar-, Alters- und Neuropsychiatrie, Psychiatrische Dienste Aargau

Über das Thema Persönlichkeitsstörungen im Alter liegen wenige empirisch fundierte Veröffentlichungen vor. Erst jüngste Forschungs- und Leitlinienprojekte haben dieses Defizit allmählich in Angriff genommen und Konzepte für die Diagnostik und Behandlung von Persönlichkeitsstörungen im höheren Lebensalter entwickelt. Noch weniger wissenschaftliche Literatur besteht zum Thema der meistens hirnerkranklich, insbesondere neurodegenerativ, zerebrovaskulär oder alkoholtoxisch bedingten Persönlichkeitsveränderungen im Alter. Dieser komplexen und heterogenen Thematik kann nur eine Integration der verschiedenen Perspektiven und Ansätze (entwicklungspsychologisch, neuropsychologisch, persönlichkeitspsychologisch, neurobiologisch, psychotherapeutisch u.a.) gerecht werden. Ziel des Vortrags ist es, eine Übersicht über die präventiven Massnahmen, die diagnostischen Herangehensweisen und die therapeutischen Möglichkeiten zu verschaffen.